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PrEFEitura 
anuncia
mudanças no 
ProcEsso dE 
concEssão
do HosPital
dE canEla
licitação para definição de
empresa ou instituto que
deverá administrar o Hcc será
feita pelo Executivo. Página 3

Mudança do tipo de atividade licenciada é motivo
para interdição imediata do estabelecimento. Página 7

Bombeiros realizam palestra
sobre atividades de casas noturnas
e alertam para responsabilidades
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secretaria de saúde fará mobilização para
atualização do esquema vacinal no dia 21
Ação acontecerá no dia 21 de maio (sábado) ofertando imunizantes
contra a Covid e a Gripe, além das vacinas de rotina. Página 5

Presídio de canela recebe melhorias
Casa penal recebeu melhoramentos, principalmente questões
sobre o cercamento e monitoramento eletrônico. Página 16

https://diagnosticars.com.br/
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eM Coletiva, Constantino ReFoRça a venda de bens PúbliCos
A última terça foi dia de en-
trevista coletiva na Prefeitura 
Municipal de Canela, algo que 
era rotineiro, ficou raro durante 
a pandemia e ficou parado um 
tempo logo depois de deflagrada 
a Operação Cáritas.

Neste ano, já tivemos duas. É 
um momento em que o prefeito 
de Canela gosta de expor núme-
ros da administração e projetar 
futuras ações, assim como fazer 
algumas considerações, pessoais, 
acredito eu, sobre a política local.

Um dos temas tratados, além 
da questão do HCC, que já gerou 
matéria no Portal da Folha e que 

FinanCiaMentos não CoMPRoMeteM
Outro ponto comentado por 
Constantino foi sobre as opera-
ções de crédito realizadas pela 
Prefeitura, os financiamentos 
para obras. Neste momento, 
passou pela Câmara um finan-
ciamento de R$ 22 milhões para 

obras de asfaltamento e cons-
trução da nova escola especial 
Rodolfo Schlieper.

Segundo ele, há capacidade 
de endividamento e pagamento e 
as próximas gestões não vão per-
der capacidade de investimento.

aPae é PRivada
Segundo o prefeito, não há res-
ponsabilidade da Prefeitura para 
com a APAE, que é uma entidade 
privada, o que é verdade.

No caso, hoje a APAE tem um 
terreno e um prédio ao lado da 
Rodolfo Schlieper e com a mu-
dança da escola, a partir da cons-
trução do novo prédio, ao lado do 
Sesi, na Rua Francisco Bertolucci, 
elas ficarão distantes uma da 
outra, dificultando o trabalho 
integrado.

Se é verdade que a Prefei-

tura auxilia muito a APAE e que 
ela é uma entidade privada, não 
tendo a Prefeitura obrigação de 
levar junto a associação para a 
nova sede da Rodolfo, também é 
verdade que as duas instituições, 
escola e associação, fazem um 
grande trabalho pelos alunos 
especiais e suas famílias.

Aqui, me permito, com toda 
a tranquilidade, discordar do pre-
feito, tem coisa que não é obriga-
ção legal, mas é quase um dever 
moral, ser feito.

CoMPaRação CoM GRaMado. nada a veR!
Por fim, na mesma coletiva, 
Constantino compara Canela com 
Gramado para justificar o proje-
to que é chamado de Reforma 
Administrativa que cria 81 novos 
cargos de CC.

Constantino inclusive mos-
trou dados que Gramado tem 
mais cargos, paga mais e tam-
bém não exige escolaridade mais 
alta para a maioria dos cargos.

Pois bem, aqui também vou 
discordar do Prefeito, em três 
coisas.

Primeiro, Gramado é Grama-
do. Para se comparar orçamen-
to e estruturas com Gramado, 
Canela deverá alcançar o nível de 
desenvolvimento econômico e de 
orçamento da cidade vizinha, o 
que, notoriamente não é o caso. 
Querer apenas o bônus sem levar 
em conta o ônus é fácil, por isso, 
na minha opinião, não se justifica.

Segundo, Constantino afir-
ma que foi o prefeito que mais 
abriu concursos em Canela e que, 

inclusive, está abrindo mais um 
este ano. Verdade!

Porém, todavia e entretanto, 
uma coisa não tem nada a ver 
com a outra. Mesmo fazendo tudo 
isso, 81 novos CCs é um número 
muito elevado e, SIM, muitos dos 
cargos propostos deveriam ser 
preenchidos com concurso.

Por fim, Orsolin disse que em 
Canela nada pode e que a co-
munidade reclama de coisas que 
em outros Municípios são feitas 
sem polêmica. Dados são dados e 
podem ser usados para embasar 
raciocínios em um recorte espe-
cífico. Nesta questão da reforma, 
não se justifica, precisa ser me-
lhor estudada e elaborada.

Bom, se Canela fosse igual 
aos outros municípios, não teria 
graça. É como dizia minha vó: tu 
não é todo mundo. E, ademais, 
ninguém obriga ninguém a con-
correr a um cargo público. Se o 
prefeito tem estes problemas, são 
ossos do ofício. Né?

também está reproduzida nesta 
edição virtual, foi a venda de bens 
do Município, em especial a área 

do Centro de Feiras, da Estação 
Rodoviária e das Ruínas do Cas-
sino.

Quem me acompanha nes-
te espaço de opinião sabe que 
acredito que quanto menos 
estado melhor e, a bem da verda-
de, Ruínas do Cassino e Centro de 
Feiras são dois espaços comple-
tamente inutilizados hoje para o 
canelense.

O prefeito divulgou valores 
estimados para cada área e 
aonde ele pretende investir os 
recursos caso sejam vendidos os 
imóveis, os quais você pode ver 
nas imagens ao lado.

O projeto deve ser proto-
colado em breve na Câmara de 
Vereadores.

REQUERIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO

OSMAR PAULO DIAS FILHO,  inscrito no CPF nº 666.786.500-00, informa 
que publicou requerimento de Licença de Instalação (LI) junto à Secretaria 
de Meio Ambiente do Município de Canela com vistas a implantação de em-
preendimento CONDOMÍNIO EDILÍCIO VERTICAL COM USO RESIDEN-
CIAL MULTIFAMILIAR, CODRAM N° 3414-64, a ser instalado na  Rua Assis 
Brasil, S/N, Vila Maggi, Canela.

https://portaldafolha.com.br/category/360-graus/
https://peticaopublica.com.br/%3Fpi%3DBR124913
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Prefeitura anuncia mudanças 
no Processo de concessão

do HosPital de canela
licitação Para definição de emPresa ou instituto que
deverá administrar o Hcc será feita Pelo executivo

a Prefeitura de canela convo-
cou entrevista coletiva, na manhã 
de ontem (10), para tratar de di-
versos assuntos com a imprensa. 
entre as pautas, a concessão de 
alguns bens imóveis do município, 
a venda de outros, obras projeta-
das e, a pauta principal, o Hospital 
de caridade de canela.

o prefeito constantino abriu 
a entrevista mostrando os nú-
meros do Hcc. segundo ele, 
foram repassados mais de r$ 6,7 
milhões, entre fevereiro e abril, 
para a manutenção do Hospi-
tal. as verbas têm como origem 
os governos federal, estadual 
e municipal, sendo a Prefeitura 
responsável por mais da metade 
deste valor.

orsolin disse que segue o 
planejado, em conjunto e por 
determinação do ministério 
Público, para buscar um instituto 
ou empresa privada que assuma 
a gestão do Hcc, uma vez que o 
principal objetivo é profissionalizar 
a administração da casa de saúde.

recentemente, um novo 
conselho fiscal do Hospital foi 
empossado, porém, segundo o 
prefeito, este não tem a compe-
tência legal para gerir o hospital, 
apenas fiscalizar a gestão e, de 
qualquer forma, mesmo dentro 
deste quadro, ainda se nota a 
presença político partidária, uma 
das coisas que deve ser evitadas, 
segundo o que determina o mP.

desta forma, a Prefeitura 

deve, nos próximos dias, iniciar 
um processo para a desestati-
zação do Hospital, a qual tem 
alguns passos programados. a 
primeira ação será a publicação 
de um decreto de calamidade 
Pública, referente ao Hcc. em se-
guida, a Prefeitura deve requisitar 
os bens do hospital, como garan-
tia para pagamento de dívidas 
e futuros investimento e, por fi, 
abrir um processo licitatório para 
que haja concorrência entre os 
institutos/empresas que queiram 
assumir o hospital.

ainda, segundo constanti-
no, já existem proponentes para 
encampar a casa de saúde e é 
este processo licitatório que vai 
buscar a melhor proposta para 
canela.

após, uma organização 
social deverá ser constituída, 
com representantes de diversos 
segmentos da sociedade civil, 
que deverá ter a responsabilidade 
de fiscalizar o gastos dos recursos 
públicos e os serviços ofereci-
dos pela empresa vencedora da 
licitação.

a Prefeitura pretende conti-
nuar repassando, por um período, 
mo valor já contratado por servi-
ços prestados e recursos extras, 
garantidos através de um convê-
nio com tempo determinado.

a minuta do edital de con-
corrência ainda está em análise e 
a ideia é encerrar este processo 
ainda dentro de 2022.

foto: francisco rocHa
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1º FÓRUM
Urbanístico de Canela 

Local: Campus de 
Canela da UCS

Venha participar e debater com nossos 
palestrantes e convidados sobre questões 
muito importantes para o futuro de nossa 

cidade, como a mobilidade urbana, o plano 
diretor, a urbanização, e muito mais.

*Confira nossa programação completa acessando o QR Code 

17, 18 e 19 de Maio
19 horas

Realização:

Apoio:

Chef Igor CândIdo reCebe 
moção da Câmara de
Vereadores de Canela

após a participação em 
destaque no mundial de Piz-
zas disputado no último mês 
em Parma, na Itália, o chef 
canelense Igor Cândido foi 
agraciado com uma moção de 
reconhecimento da Câmara de 
Vereadores de Canela.

a iniciativa foi do vereador 
felipe Caputo e aprovada por 
unanimidade pelos vereado-
res do legislativo. a moção de 
aplausos e Congratulações 
destaca a participação do chef 
no mundial, onde conquistou o 
24º lugar na disputa em pizza 
clássica e ficou com a melhor 
colocação entre os brasileiros 
na categoria.

“me sinto feliz pelo reco-
nhecimento da Câmara pela 
iniciativa do vereador felipe. 
esta bonita homenagem só 

me motiva a, cada dia mais, 
me aperfeiçoar para servir os 
clientes da melhor maneira 
possível e sempre com muita 
qualidade.  Preciso agradecer 
aos familiares, amigos, clientes 
e equipe que entendem nosso 
propósito de fazer mais do que 
pizza. ofertamos experiências 

gastronômicas”, destaca o chef.
Chef Igor comanda a 

marca de pizzas Cândidos, com 
filiais em gramado e Canela, e 
é o atual campeão brasileiro de 
pizzas.

mais informações em: @
candidospizza e @chefigorcan-
dido.

foto: dIVulgação

Em parcEria com Lions 
cLubE dE canELa, ucs
Hortênsias rEaLiza a
oficina tricô soLidário
a oficina tricô soli-
dário é um projeto 
de cunho social de-
senvolvido pelo lions 
Clube de Canela, em 
parceria com a uCs 
hortênsias.

a finalidade é a 
confecção de peças 
de tricô, especial-
mente para bebês 
(casaquinhos, tou-
cas, luvas e meias), 
oportunizando 
momentos de troca 
de conhecimen-
tos e experiências, 
desenvolvimento e 
aprimoramento das 
habilidades com o 
tricô.

o material 
confeccionado na 
oficina tricô solidá-
rio será doado para 
a maternidade do 

hospital de Carida-
de de Canela e às 
unidades básicas de 
saúde de Canela. as 
doações serão para 
as famílias que esti-
verem em condições 
de vulnerabilidade 
social.

as oficinas acon-
tecem às quartas-
feiras, na uCs hor-
tênsias, das 14h às 
16h. a participação 
é gratuita, mas os 
interessados devem 
levar agulhas e lã. 
membros do lions 
Clube de Canela e 
convidados minis-
tram as aulas.

Informações 
com a professo-
ra marina siota 
pelo telefone (54) 
99925.7066.
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Canela – SeCretaria de 
Saúde fará mobilização 
para atualização
do eSquema vaCinal
Ação Acontecerá em um sábAdo, 21 de 
mAio ofertAndo imunizAntes contrA A 
covid e A Gripe, Além de vAcinAs de rotinA

A prefeitura de canela, por meio 
da secretaria de saúde, está orga-
nizando uma grande mobilização 
para o próximo dia 21 de maio, um 
sábado, com o objetivo de pro-
porcionar uma nova oportunidade 
para atualização do esquema 
vacinal da população. 

nesta data todas as ubs’s – 
unidades básicas de saúde do 
município estarão abertas no 
turno da manhã, das 8h às 12h, 
ofertando as seguintes vacinas: 
contra a covid (2ª, 3ª e 4ª dose/
todos os públicos), contra a Gripe 
(influenza), além das vacinas de 
rotina (crianças, adolescentes, 
gestantes e adultos).

vale ressaltar a importância 

de apresentar a documentação 
exigida no momento da imuniza-
ção: cartão sus ou documento 
com cpf, além da carteirinha de 
vacinação do coronavírus para 
imunização contra a covid.

As crianças também devem 
portar a caderneta de vacinação 
e estar acompanhadas pelos pais 
ou responsáveis.

“faço um apelo principalmen-
te aos pais! levem seus filhos para 
receberem a 2ª dose da vacina 
contra a covid. o vírus ainda está 
entre nós e temos que melhorar 
os índices de imunização nesta 
faixa etária para evitar problemas 
mais graves”, destaca o secretário 
da saúde, leandro Gralha.

foto: divulgação

https://tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah/
https://www.facebook.com/programaosaldaterra1
https://www.paodejuda.com.br/
https://www.paodejuda.com.br/oracoes/
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Paty Viale em São Chico

São francisco de paula tem uma
AcADEmIA SERRAnA DE lEtRAS

por que uma Academia Serrana 
de letras em São chico?
Escritores de São Francisco de 
Paula se reuniram para esta 

fundação porque entendem que 
é preciso investir na produção, 
divulgação e valorização da lite-
ratura serrana e dos seus autores. 

Foi fundada a Academia Serrana de Letras – ASL - em 30/4/2022, em
São Francisco de Paula. O presidente eleito é o escritor Léo Ribeiro de Souza.
São 20 sócios fundadores.

Esta é uma conquista importante 
da Cultura de São Chico.

léo Ribeiro, primeiro
presidente da ASl
“São Francisco de Paula sempre 
foi um manancial de bons escri-
tores. O rol de literatos que ema-
naram destas paragens transpor-
tando para o papel o conjunto de 
elementos formadores de nossa 
história bem como as caracterís-
ticas que forjaram a identidade 
dos habitantes de cima da serra é 
imensurável. A missão da Acade-
mia Serrana de Letras, além de 
organizarmo-nos como entidade 
literária, é dar seguimento a este 
espólio tão rico. 
Pretendemos, com a fundação 
desta Academia, levar adiante 
este legado oportunizando a no-
vos escritores que seus trabalhos 
sejam editados, sempre com o 
intuito de solidificar nosso mu-
nicípio, como um referencial no 
meio cultural do estado. 
Como Presidente, desta Asso-
ciação, me sinto honrado pela 
confiança depositada e com a 
responsabilidade redobrada por 
coordenar, com o apoio de todos 
os colegas, esta significativa un-
ção de vates”, afirma Léo Ribeiro.

primeiro evento da ASl

E a Academia Serrana de Letras já 
tem seu primeiro evento.
O reconhecido pajador, PAULO DE 
FREITAS MENDONÇA, visitará São 
Francisco de Paula no dia 04 de 
junho, sábado, para autografar 
seu livro PAJADOR E DECIMISTA, no 
Centro de Informações Turísticas.
* Pajador é o trovador que recita 
a pajada, uma forma de rimas 
que ficou muito conhecida com 
o tradicionalista gaúcho Jayme 
Caetano Braun. Além do Rio Gran-
de do Sul, o estilo é encontrado na 
cultura da Argentina, do Uruguai e 
do Chile.

CENTRO DE CONvIvêNCIA DO IDOSO é APRESENTADO PARA CONSELhO
O Campus da UCS hortênsias foi 
palco da primeira reunião or-
dinária do Conselho Municipal 
do Idoso (CMI), realizada nesta 
segunda-feira (09).

Na ocasião, o arquiteto João 
Francisco Bazacas apresentou o 
projeto do Centro de Convivência 
do Idoso que será construído no 
bairro Sesi e será um local ade-
quado de desenvolvimento de 

atividades específicas para pes-
soas com 60 anos ou mais, que 
necessitam de cuidados perma-
nentes e temporários.

“O centro tem por finalidade 
promover a autonomia e o cuida-
do durante o dia, especialmente, 
aos idosos que pertencem a fa-
mílias em situação de vulnerabili-
dade social”, explica Tânia Aguiar, 
presidente do CMI.

A iniciativa deve contar com 
uma equipe específica e habili-
tada que será pautada no aten-
dimento aos idosos e à família, 
fortalecendo o vínculo e a função 
protetiva dos responsáveis. “Serão 
realizadas várias atividades, valo-
rizando o protagonismo e auto-
nomia dos usuários e usuárias”, 
complementa a presidente.

Outro assunto que esteve em 

pauta no encontro foi a realização 
de uma pesquisa diagnóstica sobre 
os processos de envelhecimento 
em Canela que deve ser realizado 
em parceria com a UCS, Prefeitura 
Municipal, CMI e Organizações da 
Sociedade Civil. O objetivo principal 
é situar a realidade dos idosos no 
Município, para a elaboração de 
um plano de ação intersetorial e 
políticas públicas na área.
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BomBeiros realizam palestra soBre atividades de
casas noturnas e alertam para responsaBilidades
Mudança do tipo de atividade licenciada é Motivo para interdição iMediata do estabeleciMento

o corpo de bombeiros de 
canela realizou uma palestra so-
bre os tipos de licenciamento de 
atividades comerciais e quais as 
consequências de sua mudança, 
assim como a responsabilidade 
no caso de acidentes ou sinistros, 
especialmente em locais que rea-
lizam atividades ou eventos que 
se assemelham à casas noturnas.

a palestra aconteceu na noite 
de quarta (12), no teatro Munici-

pal de canela, com a presença de 
profissionais do crea da região, 
engenheiros, arquitetos, poder 
público e empresários do ramo 
da gastronomia, eventos e clubes 
sociais ou comunitários.

segundo o tenente Miguel 
oliveira, comandante do corpo de 
bombeiros de canela, qualquer 
alteração nas atividades de um 
estabelecimento para atividades 
de casa noturna, sem a devida re-

gularização, acarreta na imediata 
interdição, algo como aconteceu 
há algumas semanas em canela, 
em um bar da região central.

“é importante que todos 
conheçam a legislação e de quem 
são as responsabilidades, no caso 
de um acidente ou um sinistro, 
inclusive penais, e deixar claro que 
elas vão além do proprietário do 
estabelecimento, podendo chegar 
ao proprietário do imóvel, no caso 

de ele ser alugado, ou do poder 
público, em caso de cedência”.

a atividade realizada foi no 
sentido de esclarecer a legislação 
aos profissionais da área e agir 
preventivamente na área de casas 
noturnas ou atividades que en-
volvem aglomeração de pessoas, 
como festas e bailes.

Tentente Miguel Oliveira

Fo
to

s:
 r

ep
ro

du
çã

o/
cB

 c
an

el
a

https://www.claro.com.br/
https://canela.rs.gov.br/wp-content/uploads/2022/05/Edital-no-003-2022-Chamamento-Publico-Auxilio-Profissionais-da-Cultura.pdf
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pirulito
Chiclete
Bethy Schons

CLIQUE AQUI PARA LER TODAS AS COLUNAS PIRULITO & CHICLETE&
Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela?

Mande para nós pelo Whatsapp (54) 98429.7910!

Antonella Boeira, Isabela Medeiros e Luísa Dias cheias de pose. 

Isabella Grulke é pura
fofura, né gente?

Lydia Santos aproveitou
para se divertir na pracinha

da Oficina da Criança.

Toda a felicidade do Ezequiel
 Couto na escolinha. Toda a simpatia da Cecília, 1 aninho! 

Realizando suas atividades na
Oficina da Criança, Celina Scur! 

FOTOS: REPRODUçãO

FOTO: júLIO DIAS FOTóGRAFO
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Caroline Mafra deu show para as lentes!

A Banda P6N, Passou das 6 é Noite, num ensaio descontraído para
divulgação dos shows que acontecem diariamente pela região! 

Acompanhe os trabalhos pelo Instagram da banda, @passoudas6enoite

Registrando o 
Dia das Mães, 
Jenifer e Manuel 
nesse ensaio 
todo cheio de 
amor feito pela 
Gabi Theisen.

Ensaio com 
Jênifer
Ackermann, 
registro da 
passagem para 
seus 24 anos.

Camila e 
Isabella se 
divertiram no 
Ensaio de Dia 
das Mães! 

No projeto 
“Mamãe Pet 

também é 
mãe” de
Marione 

Fernandes, 
Miriane Heck 

e seus
doguinhos!

Foto: gabi theisen
 Fotos
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David Cardoso Jr. esteve em Porto Alegre
no último final de semana realizando dois 

shows seus que já são sucesso em São
Paulo : O Melhor de Elvis e O Melhor de
Roberto Carlos, na voz de David Cardoso

Jr. Com produção de Georgiana Fauri,
patrocínio da Imobiliária Vita Alto Padrão,

os dois shows reuniram cerca de 180
pessoas nos dois dias, na Casa de

Espetáculos.
Em breve, David Cardoso Jr. voltará á

Porto Alegre e interior para mais shows.

190 publicações

Renata Willrich
stories@folhadecanela.com.br
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CLIQUE AQUI PARA LER  TODAS  AS COLUNAS STORIES

CLIQUE AQUI E SIGA A RENATA NO INSTAGRAM!

Eunice Brock diretora
da Prawer Chocolates,
ao lado de Cris Petry 
quereceberam um 
grupo de amigos e 
imprensa para conhecer 
a estrutura reformula-
da da visita à fábrica 
da Prawer. O visitante 
poderá conferir de perto 
todos os equipamentos 
e trabalhadores que se 
dedicam para produzir 
os deliciosos chocola-
tes. A visita é guiada e 
ainda no final, possui 
uma experiência senso-
rial com a degustação 
dos chocolates. Para
conhecer e se informar 
sobre valores e agenda-
mentos, é só acessar o 
site da Prawer.

Miria Broilo que também está à frente
da Black Bull Semijoias e Acessórios,
recebeu a sobrinha Ana Clara Broilo

em noite de lançamento da loja. A loja
fica bem ao lado da moda couro na

Avenida das Hortênsias.

Werner Schünemann teve participação
especial como condutor do cerimonial
do evento de turismo em Gramado, o
Connection. Em três dias de evento,

assuntos sobre o turismo em sintonia com
o cinema foram o forte do conteúdo.

Vera Rollof e Cléa Menegotto
marcaram presença no evento de
lançamento da mais nova loja de

semijoias.  A Black Bull Semijoias e
Acessórios possui uma variedade

de produtos para os mais diferentes
estilos, além de preços

superacessíveis.  A loja está composta 
por mais de 3 mil modelos entre

semijoias e acessórios.

Foto: Cibele SelbaCh

Foto: RaFael Cavalli
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Escola Municipal sEvErino Travi uTiliza
chroMEbooks nas aulas dE inforMáTica

no início do ano letivo 
de 2022, a Escola Munici-
pal severino Travi resgatou 
a utilização de aparelhos 
chromebooks dentro de 
sala de aula. “É um projeto 
que já acontecia antes da 
pandemia e agora retoma-
mos dentro de um crono-
grama escolar”, explica a 
professora de informática, 
rubia Ermerich.

ao todo são 26 chro-
mebooks que atendem 
alunos do 1° ao 5° ano 
do ensino fundamental. 
“os aparelhos ajudam na 
interação com os colegas. 
na maioria das vezes, as 
atividades são feitas em 
grupo e duplas devido ao 

número de computado-
res”, diz.

a atividade aconte-
ce uma vez na semana 
durante os 50 minutos da 
aula de informática. “É um 
momento de abstração. 
para eles criarem mais in-
timidade com o computa-
dor, jogando, pesquisando, 
brincando e interagindo 
entre eles”, expressa.

além dos benefícios 
recreativos do uso da tec-
nologia, o uso dos compu-
tadores auxilia na lógica e 
na coordenação motora 
das crianças. “sempre 
focamos em jogos edu-
cativos que agreguem no 
processo de aprendizado 

pietro Castilhos e rafael Cerri, alunos do 5° ano aprovam as aulas nos chromebooks

foTos: an
drÉ fErn

an
dEs

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação dos seguintes editais:
EDITAL DE ALTERAÇÃO CONCORRÊNCIA PÚBLICA 03/2022 – Contratação de empresa (valor máximo de contratação), para obras de drenagem, pavimen-
tação em blocos de concreto, passeio público e sinalização, referente às Ruas: Rua Egon Arnold, Rua dos Cravos, Bom Campo do Tricolor, Beco 1, Beco 2, Rua 
A, Rua B e Rua C.
ERRATA PREGÃO ELETRÔNICO 29/2022 - Contratação de empresa especializa-da à prestação de serviços de consultoria, treinamento, projetos e es-tudos 
técnicos de trânsito, transportes e mobilidade urbana.
SUSPENSÃO PREGÃO ELETRÔNICO 31/2022 - Registro de preços para contra-tação de empresa especializada para execuç  ão dos serviços de coleta, trans-
porte, cremação e destinação final de animais mortos provinientes do CEMPRA.
EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA 05/2022 - Contratação de empresa (valor máximo de contratação) para execução da obras de Repavimentação Asfál-
tica, drenagem e sinalização das ruas:Rua Felisberto Soares, Rua Alte-nor Teles Souza, Rua Getúlio Vargas, Rua Dom Pedro II e Av. Julio de Castilhos.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 38/2022 – Contratação de empresa para ela-boração de 07 (sete) projeto de formação de rotas autoguiadas de ci-cloturismo 
no Município de Canela/RS, através de serviço especializado de consultoria para planejar, adptar e projetar o produto de Turismo de Aventura.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 47/2022 – Contratação de empresa para im-plantação do PPCI do prédio do CIDICA.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 51/2022 - Contratação dos serviços de pré-produção, produção e pós-produção para  “Dia dos Namorados e Temporada 
de Inverno de Canela 2022”.
EDITAL DE TOMADA DE PREÇO 06/2022 – Contratação de empresa para obras de cercamento da área do Porque do Palácio.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Carlinda, 
455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 12 de Maio de 2022.
Constantino Orsolin - Prefeito Municipal

dos pequenos, sem o uso 
de redes sociais”, conta 
a professora. “Quando as 
professoras têm alguma de-
manda de conteúdo, como 
pesquisas, utilizamos desse 

momento para traba-
lhar o quê foi solicitado”, 
complementa rubia.“E-
ventualmente, é feito o 
uso dos computadores na 
aula regular com a pro-
fessora regente da turma, 
dentro de propostas e 
matérias específicas”, 
expõe.

o feedback dos 
estudantes é positivo e o 
convívio com a tecnolo-
gia já é algo natural. “nós 
aprendemos bastante 
com os computadores. a 
gente gosta de jogar fu-
tebol e alguns quizzes, às 
vezes a gente se da mal, 
mas adoramos a aula de 
informática”, rafael cerri 

e pietro castilhos, ambos 
alunos do 5° ano.

a secretária de 
Educação Janete da silva 
santos destaca que “a 
educação transforma 
pessoas, e por esse moti-
vo que não medimos es-
forços para oferecer aos 
nossos alunos um ensino 
de qualidade. os chro-
mebooks proporcionam 
a inclusão digital e social, 
além de ser uma ótima 
ferramenta pedagógica”. 
“Está dentro do plane-
jamento da secretaria 
de educação a compra 
de mais aparelhos para 
todas as escolas”, conclui 
a secretária.
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SÚMULA DE EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA

O Executivo Municipal, atendendo ao disposto no art. 5º do Decreto-Lei 195/67, torna público que efetu-
ará a cobrança da Contribuição de Melhoria referente às obras de pavimentação na via descrita abaixo:

EDITAL LOGRADOURO TRECHO LEI MUN.
22/2022 Rua Alfredo Garcia da Silva Entre as Ruas Vitório Carassai e Oito de 

Abril.
4.162/2018

23/2022 Rua dos Farrapos (Trecho1) Entre a Rua Santa Maria e Rua “D”. 4.169/2018
24/2022 Rua dos Farrapos (Trecho2) Entre a Rua da República e Rua da Olaria. 4.170/2018
25/2022 Rua Gaucholândia Entre as Ruas São Pedro e Santa Maria. 4.171/2018
26/2022 Rua Santa Maria Entre a Rua dos Farrapos e a Rua Vinte e 

Oito.
4.172/2018

27/2022 Rua Santa Rita Entre as Ruas São Pedro e Santa Maria. 4.173/2018
28/2022 Rua Adolfo Augusto Richter Entre a Rua Vinte e Oito e Rua “D”. 4.174/2018
29/2022 Rua da Olaria Entre a Rua Grenal e Rua dos Farrapos. 4.175/2018
30/2022 Rua Bento Vieira de Sá Inicia na Rua Campo da Esperança numa 

extensão de 60,00 m.
4.182/2018

31/2022 Rua Campo da Esperança Inicia na Rua 1º de Janeiro numa extensão 
de 230,00 m

4.183/2018

32/2022 Rua Eva Peron Inicia na Rua 1º de Janeiro numa extensão 
de180,00 m.

4.185/2018

Os Editais completos estão disponíveis no mural de Publicações Oficiais da Prefeitura Municipal de Ca-
nela e no site do Município www.canela.rs.gov.br.

Canela, 13 de Maio de 2022.
Constantino Orsolin - Prefeito Municipal em exercício

Rio BRanco vence o cRc e
é campeão do campeonato 

municipal de Futsal  de
veteRanos de canela

na noite da última sexta-feira (06), foi realizada a segunda partida da final do campeo-
nato municipal de Futsal de veteranos. o confronto foi realizado no Ginásio do santa marta.

após ter vencido o primeiro jogo da final, o Rio Branco necessitava apenas de um empa-
te para conquistar o título, porém fez valer mais que o regulamento, vencendo a partida por 
4 a 3, levantando a taça após o apito final.

Foto: andRé FeRnandes

nova regra para
autorização de corte
de vegetação passa
a ser obrigatória
secretaria de meio ambiente foi
oficializada pelo ibama e solicitação 
também precisa de cadastro no
sistema nacional de controle da
origem de produtos Florestais (sinaflor)

com regra já em vigor desde segunda-feira (09), 
nenhum procedimento que envolva manejo 
vegetal para implantação de projetos ou que 
abranjam a supressão de araucárias (isoladas ou 
não) poderão ser protocolados sem o cadastro 
junto ao sinaFloR.

a regra não é válida para as solicitações 
de poda e de supressão de árvores isoladas nos 
casos de arborização urbana ou que envolvam 
risco à vida ou ao patrimônio.

para os processos já protocolados que estão 
em tramitação junto a secretaria de meio am-
biente, urbanismo e mobilidade urbana, haverá 
necessidade de cadastramento junto ao sinaflor, 
sendo que a cobrança será realizada durante a 
análise do protocolo.

o sistema nacional de controle da origem 
dos produtos Florestais (sinaflor) integra o 
controle da origem da madeira, do carvão e de 
outros produtos ou subprodutos florestais, sob 
coordenação, fiscalização e regulamentação 
do ibama. o sinaflor foi instituído pela instrução 
normativa n° 21, de 24 de dezembro de 2014, em 
observância dos arts. 35 e 36 da lei nº 12.651, de 
25 de maio de 2012.

as atividades florestais, empreendimentos 
de base florestal e processos correlatos sujeitos 
ao controle por parte dos órgãos do sistema 
nacional do meio ambiente (sisnama) serão 
efetuadas por meio do sinaflor.

o procedimento a ser adotado obedecerá as 
seguintes etapas:

• Cadastro do empreendedor no Sistema do 
ibama;

• Cadastro do empreendimento no login do 
empreendedor;

• Para projetos unifamiliares e supressão de 
araucárias, efetivação do protocolo formal junto 
a secretaria de meio ambiente apresentando o 
comprovante de que o empreendimento está 
cadastrado junto ao sinaflor;

• Para empreendimentos que envolvam 
atividades licenciáveis, o cadastro do empreen-
dimento deverá ser anexado na etapa de licen-
ciamento prévio da atividade junto ao sistema 
online de gestão ambiental;

• A Secretaria de Meio Ambiente analisará 
o processo via protocolo e em caso de pendên-
cias, estas devem ser anexadas no processo que 
tramita junto a secretaria;

• Após o deferimento do projeto de manejo 
vegetal, a secretaria de meio ambiente homolo-
gará o empreendimento, devendo o responsável 
técnico cadastrar o projeto no sinaflor;

• Emissão de alvará florestal via Sinaflor.
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ÁRIES (DE 21/03 A 19/04)
A chegada de Júpiter em Áries movimenta sua vida e pode

trazer novos e importantes acontecimentos. A semana é tudo
de bom para colocar algo novo em prática, mas é importante

rever e revisar tudo direitinho antes de colocar no ar.

TOURO (DE 20/04 A 20/05)
O desafio pode estar entre conciliar questões profissionais e assuntos 
pessoais e para saber o que fazer o ideal é se manter firme nos seus 

valores e propósitos, conectado com a sua própria essência.

GÊMEOS (DE 21/05 A 21/06)
O momento é favorável para novidades, mas desde que sejam bem 

pensadas e organizadas. Para fazer coisas em grupo, é essencial que 
os objetivos estejam alinhados e que seja bom pra você.

CÂNCER (DE 22/06 A 22/07)
Nos assuntos profissionais, principalmente, algo novo pode
acontecer. Mas é importante resolver velhas pendências e

assuntos. Olhe para dentro em busca de autoconhecimento.

LEÃO (DE 23/07 A 22/08)
É uma boa semana pra cuidar do corpo, da imagem e do visual
e tomar decisões novas em sua vida. Você pode planejar cursos

e viagens para os próximos meses, eles serão importantes.

VIRGEM (DE 23/08 A 23/09)
Mercúrio retrógrado mexe com você e é importante aproveitar

essa fase pra repensar coisas importantes sobre carreira e destino. 
Não faça nada que não tem certeza se deseja fazer.

LIBRA (DE 23/09 A 22/10)
Um bom momento para organizar sua vida, libriano, repensando
o que quer para o futuro. Grandes novidades podem acontecer

em seus relacionamentos ou vir a partir deles.

ESCORPIÃO (DE 23/10 A 21/11)
Grandes projetos podem surgir em seu trabalho e ter a rotina

organizada vai ajudar a aproveitar as oportunidades. Aproveite essa 
fase para rever seus valores. Cuidar da imagem pública é importante.

SAGITÁRIO (DE 22/11 A 21/12)
É hora de rever relações, sagitariano, para ter certeza do que está ou 
não funcionando em cada uma delas. O céu da semana traz novida-

des importantes em termos de amor, criatividade e vida social.

CAPRICÓRNIO (DE 22/12 A 19/01)
É um ótimo momento para planejar novidades pessoais,

capricorniano, como mudanças ou reformas em casa, casamento
ou qualquer outra coisa dessa natureza. É hora de rever e repensar

a rotina e a forma como tem cuidado da sua saúde.

AQUÁRIO (DE 20/01 A 18/02)
Preste atenção ao que te falam e pelo menos escute propostas que 
chegam. Suas relações ficam movimentadas por esses dias e vale
 a pena se perguntar o que é que você quer de fato pra sua vida.

PEIXES (DE 19/02 A 20/03)
O céu do momento também traz oportunidades financeiras, mas 

pede atenção aos gastos impulsivos. É um bom momento para iniciar 
algo novo em termos de trabalho ou cuidados com a saúde.

HORÓSCOPO DA FOLHA

CURSOS DE QUALIFICAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO 
 
Execução Trabalhista: Legitimação Passiva
e Responsabilidade Patrimonial
18 e 25 de maio - Quartas-feiras, das 19h às 22h

Live: Organização dos Processos
de produção em A&B (gratuito)
20 de maio
Sexta-feira, das 19h às 20h

Focaccia e Antepastos
20 de maio
Sexta-feira, das 8h30 às 12h30

Risoto e Arancini
21 de maio
Sábado, das 9h às 12h

Prescrição Intercorrente na Execução Trabalhista
1º de junho
Quarta-feira, das 19h às 22h

Massas Frescas, Ovos ou Semolina
3 de junho
Sexta-feira, das 19h às 22h

Boas Práticas de Manipulação de
Alimentos (Unidade de Negócios)
3, 10, 24 de junho e 1º de julho
Sextas-feiras, das 8h às 12h

Cozinha Baiana
4 de junho
Sábado, das 8h às 12h

Assédio Sexual e Perícia de Psicologia
8 de junho 
Quarta-feira, das 19h às 22h

Suplementação Alimentar para o Público Feminino
10 de junho
Sexta-feira, das 8h às 12h

Sopas Cremosas de Inverno
10 de junho
Sexta-feira, das 19h às 22h

Fraude à Execução no Processo Civil
15 de junho
Quarta-feira, das 19h às 22h
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pApo DE GRAnA, o
futuRo comEÇA AGoRA!

Caro leitor, nos últimos meses 
eu tenho falado muito de dinheiro 
com jovens, a abordagem tem que 
ser muito diferente para quem ain-
da não tem claro o estilo de vida, 
no que vai trabalhar, quais serão 
as despesas e investimentos que 
precisa fazer.

Mas qual seria a dica de ouro 
para essa galerinha? Comece a 
entender sobre dinheiro agora! 
Porque quando você entende 
como se relacionar com o dinheiro 
tudo fica muito mais simples.

A primeira coisa que um ado-
lescente faz é procurar um empre-
go para subsidiar despesas aleató-
rias, já que os pais muitas vezes são 
quem pagam as despesas básicas 
com habitação, alimentação, saú-
de, transporte, estudos, lazer entre 
outros. Essa é fase que mais “sobra” 
dinheiro na vida e se entendêsse-
mos sobre dinheiro, certamente 
aproveitaríamos mais.

Com 14 anos de idade eu fazia 
R$100,00 por mês no programa 
Menor Aprendiz, depois como esta-
giária até os 17 fazia R$600,00 para 
época era muito dinheiro. Como 
tinha poucas despesas, que basi-
camente era roupas e transporte 
escolar, juntei uma boa grana, pois 
queria fazer uma faculdade. Esse 
dinheiro foi gasto com um pro-
blema de saúde muito grave que 

tive e meus planos foram por água 
abaixo.

Não contente com a situação 
entrei na primeira faculdade com 
18 anos e tinha uma prestação 
considerável para pagar, além disso 
resolvi ir morar sozinha e despesas 
novas foram agregadas. Foi a fase 
das “vacas magras” e perdurou por 
alguns anos. No meio do caminho 
resolvi comprar um apartamento, 
um carro, casei e consequente-
mente mais gastos. A parte boa é 
que com a minha primeira gradua-
ção completa também comecei 
a ganhar mais. Além de CLT, pres-
tava consultoria e fazia o dinheiro 
necessário para subsidiar ainda 
mais estudos e o padrão de vida 
que queria.

Fiquei por muitos anos sem 
reserva financeira e no meio do 
caminho mais uma surpresa, Pedro 
Joaquim nasceu. Imprevistos 
também ocorreram, o patrimônio 
crescendo as manutenções come-
çaram. Poderia ficar aqui contando 
como lidei com cada situação 
por dias e serviria como um bom 
exemplo. Porém, o que eu quero 
deixar como mensagem final hoje, 
é que eu fiz ótimas escolhas inves-
tindo em estudos, foram mais de 
R$500.000,00, que hoje colho bons 
frutos. CONHECIMENTO sempre é o 
MELHOR investimento.

Juliana Alano
Educadora Financeira

• Apartamento 
nº302, 02 dormi-
tórios (01 suíte), 
banheiro social, 
sacada para frente, 
sala, cozinha com 
mobília, lavanderia 
com tanque, box 
coberto para 02 
carros. Localizado 
na Rua Ernesto 
Dornelles, 80, Con-
domínio Corrêa Pinto, Centro. Aluguel R$ 2.200,00 + taxas. 

• Apartamento nº12, 
com 02 dormitórios, sala 
com lareira, varanda 
(frente) com churras-
queira, cozinha com 
lavanderia, box para 
um carro, nº08. Loca-
lizado na Av. Júlio de 
Castilhos, 897, Edifício 
Portinari, Centro. Aluguel 
R$1.750,00 + taxas. 

• Sala Comercial nº 17, 
conta com 156,37 m², 
02 banheiros e depósito. Localizado na Rua Ernesto Urbani, 07, Bairro 
Centro, Ed. Campos de Canela II. Aluguel R$17.200,00 + taxas. Nos pri-
meiros 3 meses de locação 30% e mais 3 meses de 20% de desconto 
no valor do aluguel.
 
• Sala comercial nº 01, loja  com duas frentes, salão amplo, banheiros, 
mezanino e 160,60m². Localizado na Rua Dona Carlinda esquina com 
Rua Batista Luzardo, n° 06, Edifício Spring Garden, Centro. Aluguel R$ 
12.800,00 + taxas.
 
• Terreno com aproximadamente 2.030 m², localizado na Rua José 
Joaquim Velho, nº268, Vila Boeira. Aluguel R$1.600,00 + taxas.

CopA SCuR doS CAmpEõES dE FuTSAL iniCiA nESTA SEmAnA
O futsal regional ganha espaço 
no Ginásio municipal José Fran-
cisco Perini, o Perinão, a partir da 
próxima sexta-feira (13), em mais 
uma edição da Copa Scur dos 
Campeões de Futsal, competição 
organizada pela prefeitura de Gra-
mado, através da Secretaria muni-
cipal de Esporte e Lazer (SmEL).

A copa contará com oito 
equipes e reunirá representantes 
de Gramado, Canela, Cambará do 
Sul, Três Coroas, nova petrópolis e 
São Francisco de paula.

As equipes foram divididas 
em duas chaves, onde avançam 
para a semifinal os dois melhores 
times de cada grupo. Na chave A, 
estarão as equipes do Panelão e 
diabos Vermelhos, de Gramado, 
Cetiras, de Três Coroas e Real San-
tana de Futsal, de Cambará do Sul. 
A chave B contará com as equipes 
do Arsenal, de Gramado, Suvaco 
FC, de Canela, Propé Futsal, de 
nova petrópolis e nem Sei, de São 
Francisco de Paula.

A primeira rodada, que será 

disputada na sexta-feira (13), 
contará com três partidas. Com 
início às 19h30, duelo gramadense 
entre Panelão e Diabos Verme-
lhos. A partir das 20h30 o jogo 
será entre Cetiras e Real Santana 
Futsal, ambos jogos pela chave A. 
Fechando a primeira rodada, pela 
chave B, o Arsenal enfrenta o Nem 
Sei. o acesso ao ginásio é gratuito. 
A Realização da competição é 
da prefeitura de Gramado com 
patrocínio da pizzaria Scur e Fokos 
Uniformes Esportivos.

FoTo: ASCom/pmG

https://www.ibge.gov.br/acesso-informacao/institucional/trabalhe-conosco/
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Presídio de Canela reCebe melhorias e revitalizações
nesta semana, a imprensa foi 
convidada para conhecer as 
melhorias e revitalizações que o 
Presídio de Canela vem receben-
do. entre elas está a horta, a cons-
trução de um canil que abrigará 
os cães que auxiliarão os policiais 
penais, além da apresentação do 
trabalho dos apenados nas comu-
nidades e também a atuação do 
Grupo de intervenção regional da 
7ª região Penitenciária.

durante a visita, a diretora 
da unidade prisional, Cléria luzia 
marca diel, abordou e apresentou 
as atividades desenvolvidas no 
local, destacando as evoluções 
e dificuldades. destacando prin-
cipalmente questões sobre o 
cercamento e monitoramento 
eletrônico.

o subdelegado da 7ª dele-
gacia Penitenciária regional da 
susepe, rômulo santos, aprovei-
tou o momento para destacar 
a importância da revitalização 
do local, que servirá como base 
operacional da unidade. “É um 
espaço ocioso que ganhou uma 
roupagem nova e que agora terá 
condições de ser ocupado pelos 
servidores, que terão mais um 
lugar para exercer as suas ativida-
des com qualidade e excelência”, 
afirmou.

no local, também está sendo 

construído um canil que abrigará 
cães que atuarão junto aos poli-
ciais penais.

outro local apresentado foi a 
horta mantida por apenados que 
promove além de um trabalho de 
ressocialização, uma alimentação 
saudável.

a diretora destacou que toda 
a revitalização foi realizada com 
as colaborações das prefeituras 
de Canela e Gramado e empresas 
parceiras.

a casa prisional que conta 
hoje com 180 presos no sistema 
fechado e 50 em regime semia-
berto com tornozeleira eletrônica.

termo de cooperação
desde 2020, a susepe e a Pre-

feitura de Canela possuem termo 
de cooperação para os apenados 
do Presídio estadual de Canela, do 
sistema semiaberto, realizem ati-
vidades de manutenção da área 
pública, como limpeza urbana, 
capina, roçada, conserto de cal-
çadas e pinturas. atualmente oito 
homens fazem parte da equipe da 
secretaria de obras.

Apenados realizam serviços 
de limpeza e manutenção
os presos do regime fechado 

realizam um trabalho de limpe-
za em locais pré-definidos pela 

direção da casa prisional. segun-
do Cléria, as atividades iniciaram 
com os serviços no loteamento 
Celita, em Gramado e recente-
mente, na Casa vitória, em Canela.

a diretora coloca que os 
trabalhadores passam por rígido 
processo seletivo pelos servidores 
da área técnica do Presídio. têm, 
ainda, autorização judicial e são 
escoltados pelos agentes peni-

tenciários da susepe, que fazem a 
vigilância deles durante o tempo 
de permanência no local. “acre-
ditamos que, através do uso da 
mão de obra prisional, seja possí-
vel proporcionar a inclusão social 
dos apenados e sua qualificação 
laboral", ressaltou.

o próximo local a ser realiza-
do o serviço deve ser a Câmara de 
vereadores de Canela.

Foto: rita souza

no começo da madrugada 
de terça-feira (10), por volta da 
01h30min, a brigada militar de 
Gramado, em patrulhamento na 
área central, visualizou o veículo 
hyundai/i30 trafegando pela rua 
são Pedro, sendo que na esquina 
com a rua senador salgado Filho, 
o automóvel não realizou o con-
torno da rotatória, acessando a 
rua pela contramão.

a guarnição estranhou a 
atitude e abordou o carro. o 

condutor foi questionado sobre o 
consumo de bebidas alcoólicas, 
sendo confirmado. Foi oferecido o 
teste do etilômetro que resultou 
0,55 mG/l.

em revista ao veículo foi 
encontrado no console um ci-
garro de maconha, mais papel de 
seda e outra porção de maconha, 
pesando quatro gramas.

o condutor de 26 anos, foi 
preso por embriaguez ao volante 
e posse de entorpecentes.

Gramado – Jovem É Preso
Por embriaGuez ao volante
e Posse de entorPeCentes


